

Deux siècles auparavant, Darwin eut été un imposteur, un fou comme Galilée ; au commencement de celui-ci il arriva comme un dieu.

Qu'est-ce donc que ce Darwinisme, ou le transformisme ? C'est une théorie au moyen de laquelle Darwin a voulu expliquer la *descendance* de l'homme. Cette théorie repose sur deux arguments : la sélection naturelle, qui entraîne la survivance du plus apte, et la sélection sexuelle. Cette théorie suppose qu'au début la vie s'est manifestée d'une manière imparfaite, peu apparente, qui s'est ensuite modifiée, de façon à fournir, par différenciation, toutes les espèces qui ont peuplé notre globe.

Je n'essaierai pas d'expliquer ces deux arguments de Darwin, de sélection naturelle et de sélection sexuelle. Me proposant de donner plus tard une refutation de ces deux arguments, je me contente seulement de les indiquer, pour compléter cette courte biographie.

En attendant je renverrai le lecteur qui voudra étudier cette doctrine si anti-religieuse, au récent ouvrage du docteur Constantin James, intitulé : *Moïse et Darwin, l'homme de la Genèse, comparé à l'homme singe, ou l'enseignement religieux opposé à l'enseignement athée* (in 12 de 450 pages, librairie Bloud et Barral.)

SÉVÉRIN LACHAPELLE.

---